

## 令和7年度5月公開授業来校者アンケート まとめ

多くの保護者の皆さまにご来校いただきありがとうございました。アンケートでいただいたご意見・ご感想の中から一部抜粋し、ご報告させていただきます。ご協力いただきありがとうございました。

### 開催日について

#### ● 開催時期

この時期で良い	433	97.1%
違う時期を希望	12	2.7%
どちらでも良い	1	0.2%

※ご意見：6月(3名)、7月(3名)、8月(3名)、9月(3名)

#### ● 開催曜日

土日が良い	399	93.9%
ウィークデイで良い	23	5.4%
どちらでも良い	3	0.7%

#### ● 日頃の生徒の様子や本校の教育活動を知る良い機会になったか。

大いになった	305	68.4%
なった	137	30.7%
どちらともいえない	4	0.9%
ならなかった	0	0.0%

### ご参観いただいた授業の感想

**※たくさんのご意見・ご感想をいただきありがとうございました。本校保護者の方々からと中学生からのご感想が混在していますが、基本的に原文を掲載しております。**

#### 《国語》

- 分かりやすい説明、きれいな字、よく通る声、良かったです。
- 難しい古文をグループ活動で探究することで、個人で進めるよりも学びになると思い、感心しました。授業中に資料などでタブレットを頻繁に活用することが中学校と違うなと思った。(古典探究)
- チョークの色が違う所があって見やすかったです。進み方が他の教科よりもゆっくりで、なぜということを詳しく説明していて分かりやすかったです。(古典探究)
- 生徒たちに古文の訳をさせることでより身に付きそうで良かった。先生の話も面白く分かりやすかったです。古文中の難しい文法を細かく説明していて良かった。生徒全員が授業に前向きに取り組んでいた。(古典探究)

- 先生が楽しそうでした。
- 落ち着いて受けれる様でした。質問もしやすく、シンキングタイムもちょうど良いようでした。

### 《英語》

- ネイティブの先生の分かりやすい視覚提示と話、子どもたちが楽しそうに活動している雰囲気であつという間に時間が過ぎました。
- 明るい雰囲気積極的にコミュニケーションをとっていて、いいと思った。
- 全て英語で授業が進んでいて、子どもは果たして理解しているのか不安になった。授業のデジタル化にびっくりした。
- ペアワークで生徒同士コミュニケーションをとり、話す機会が多くて良いと思った。(受け身でなく能動的な授業)先生の発音が良かった。
- 出てきた単語に関連するいくつかの話題を出していたり、問いかけたり、印象に残りやすい授業でした。
- 真剣な眼差しで1人1人が授業を受けており、流石だと感じました。誰一人話をしている生徒がいなくて、やはり進学校 No.1 は違うなと実感しました。
- 先生との距離が近そうで、授業がしっかり聞けていそうだと思います。
- 英語での授業のため難しい反面、リスニング力は鍛えられるのだろうなと感じた。
- なかなか生徒同士で英語で会話はできていないが、発表は頑張っていて良かった。
- 自分の考えや思いをプレゼンしている姿を見て、コミュニケーション能力や自己表現など社会で必要なことも学べているなと感じた。
- 授業が英語で進められているが、皆さんの理解力が素晴らしいと感じました。
- ネイティブの先生による ALL 英語の授業はとても実践的と思う。一方的な受け身でなく、グループで話し合ったり、先生から発言を求めたりして、活発な授業だった。

### 《数学》

- プロジェクターで投影されている板書が生徒のタブレットにも投影されており、書き込めるのはとても便利で効率的で良いと感じました。
- 静かに真面目に取り組む姿が当たり前のように、素晴らしいと感じました。
- 先生からの一方通行の教えではなく、問題について隣や近くの生徒同士で話し合っていた。数学の授業では興味深い取り組みだと思う。
- 問題を前に出て生徒が解答していたが、ほとんど女子で意欲的だと思いつつ、男子が最近はおとなしいのかと感じた。
- 先生の声の大きさが、教室内に響きわたっていたので、授業を受けている生徒はとても良いと思います。
- 式から解答までの板書が分かりやすいように思いました。
- 先生が熱心で説明が分かりやすかったです。
- 先生が生徒に向かってハキハキと話していて、生徒に考えてもらう機会も設けられているところが良かったです。高校の数学が楽しみになりました。
- タブレットに書き込む形で授業を行っていたり、班になって取り組んでいるのが印象的でした。みんな集中して取り組んでいて、とても良い雰囲気です。笑顔もあって生徒さんがとても楽しそうに授業しているなと感じました。
- 自分たちで黒板に解答を書いていく授業スタイルでいいと思った。解答を書いているときに、他の人と考え合っているのもいいと思った。
- スピードは速いが、理解しやすいスピードで行っていてすごかった。

- 1人1人が集中して取り組んでいた。授業の内容に対して真剣に考えていてすごいと思った。

### 《理科》

- 「物理はミスとの闘い」と生徒に受験を意識させ、勉強に取り組めるようにする声かけが印象的でした。生徒を鼓舞してくれて良いと感じました。(物理)
- 物理は2年生からなので、正直入試に間に合わせるのは相当きついと思いました。ただ、授業内容はとても分かりやすく、生徒たちはよく理解していると感じました。(物理)
- 黒板だけでなく、スクリーンも使っていて分かりやすかった。(物理)
- とても分かりやすく説明されていました。(神津先生)「物理は難しい」という「悪いうわさ」を「物理は楽しい」に変えていただけると嬉しいです。(物理)
- 難しい問題に取り組んでいてすごいなと思いました。(物理)
- 少しだけ知っている内容があって、とても勉強になった。教え方がとても上手で、楽しい授業だなと思った。(物理)
- 中学校と比にならない程難しい授業を受けていて、すごいと感じた。(物理)
- 全員が授業に集中していて、当たり前のことを当たり前でできていてすごいと思いました。(物理)
- 授業が楽しそうだった。真面目に授業を受けてたので安心しました。(化学)
- 数式を使った説明がされていて、暗記だけの勉強ではない、奥深さを感じた。(化学)
- 化学の授業で、先生の教示の仕方がとても分かりやすく、生徒も活発に意見交換できていて、とても好印象でした。(化学)
- 実験が始まったら、生徒全員が積極的に実験に参加していて、すごいと思いました。(化学)
- 班の人と協力して積極的に授業に参加していて、楽しそうな雰囲気だった。(化学)
- 話は静かに聞き、話し合うときは話す、切り替えがすごいと思いました。授業は黒板と資料をうまく使っていて分かりやすかったです。(化学)
- 生徒が黒板に向かい、熱心に授業を受けている姿にとっても感心し、参考になりました。勉強をするための環境が整っていて興味がわきました。(化学)
- 原核細胞と真核細胞の違いについて顕微鏡で詳しく観察し、分かったことを友達と共有して深めている姿がとても輝いて見えました。生徒全員で面白い授業を創っていると参観して思いました。(生物)
- 実際に1人1人顕微鏡を使って観察し、気が付いたことや分かったことをノートに積極的にまとめる姿がとても印象的でした。(生物)

### 《社会》

- 先生と生徒のやり取りもあって、和やかな雰囲気での授業進行で好感持ちました。
- 授業の進め方がすばらしかったです。興味を持ち、インパクトに残る内容でした。(地理探究)
- 進み方が速いが、とても面白かった。タブレットを使い、解答を送信したりと、復習ができるところが工夫されていて良かった。(日本史探究)
- 産業革命の話が、興味が出てくるように授業が進められていて、先生の話が分かりやすく、面白かったです。(歴史総合)
- 日本史と世界史を関連させていて、今までとは違う感じで良かった。(歴史総合)
- 中学と違い、社会も各分野に分かれていて、より詳しく、その時代の細かな出来事について掘り下げて説明があり、分かりやすかった。授業のテンポがよく、活気があった。(日本史)
- スライドショーを使った授業内容で、因果関係が分かりやすかった。

- タブレットを使用した、効率の良い授業が行われており、分からなかった部分は後でじっくり読み返せたりするので、良いと思った。(日本史探究)
- 歴史を行っているところを見て、一つ一つの歴史の動きを丁寧に追求しているところがいいと思いました。
- ペアワークをして、問題に対して協力しながら、自分の意見・考えを伝え合っている姿がとても良かった。
- 全員が集中していて良かったです。今学校で習っている部分をさらに深く学んでいて、楽しそうだと思います。自分も学んでみたいと思いました。(日本史探究)
- グループ追究を行っているところが印象に残りました。各自、グループ、そして全体で発信・共有を行っているところが考えを深めることができるのかなと思いました。(世界史探究)
- 授業の板書だけでなく、個々で問題集を見たりなど、それぞれのやり方があっていいと思った。高校に行ったら一緒にやってみよう。(日本史探究)

### 《体育》

- 生徒達がとにかく楽しそうに体を動かしていたのが印象的でした。受験勉強の息抜きになっているのかなと思いました。
- 一つ一つのプレーに対して拍手などで賞賛しているのがすごかった。
- 全体的に雰囲気良く、誰も人のミスをとがめず互いを高め合う姿が印象的でした。
- 中学校の授業と異なり、運動を簡単にしたものではなく本格的にスポーツを行っていたので、本来のスポーツの楽しさを知ることができそうだと感じました。
- 全員が積極的に動いて良かった。声がかがしっかりされていて、みんな楽しそうにゲームをしていた。
- それぞれの課題などに合った練習を考え、行動しているところが印象的でした。自分で課題を見つけ、自分たちで行動するように主体的で、私も目指したいと思った。
- テニスはスマッシュが打たれている時も相手がしっかり返してすごかった。
- 全員が楽しめる授業で、先生が「楽しんでるのが体育のいいところ」とおっしゃっていて、授業づくりが素晴らしいと思った。
- スポーツを楽しんでいる姿が多くみられ、「学び」をするのに適した環境だと思った。
- 中学生と違って、すべて自分たちで動いていて流石高校生と感じた。練習の対戦終了時にも互いに挨拶をしていて、とても素晴らしいと感じた。また、しっかり真面目に各々が取り組んでいて良いと思った。(卓球)
- バレーをやっていて、男女どちらもチームで協力しながらやっていて、とてもいい雰囲気だと思いました。
- 自分達でタイマーをセットして、自分達だけで動けてすごいなと思った。自分達のみでもしっかり取り組んでいた。
- バレーボールと卓球を見学して、自分たちで考え、雰囲気よくやっていたのが印象に残りました。先生が教えた後にどうすればよいか考えている姿がすごいと思いました。

### 《海外研修報告会》

- 発表が英語で皆さん素晴らしかったです。中学生の方も来ていたり興味深い話が聞けて満足そうでした。
- 圧倒されてしまいました。聞き取れる前提なのですね。プレゼンの構成も工夫されていて素晴らしかったです。
- 生徒自身が考え、発表する、素晴らしい発表会でした。
- 早口になってしまって、内容が理解できない人が多いと思います。強弱をつける事と、簡素化する方が伝わりやすいと思います。
- 英語での発表で、発表者の準備もしっかりされており、聞きやすく興味ある内容でした。
- 時間になったら、すぐに静かになっていて良い雰囲気だった。また、発表は日本語だと思っていたが、英語だったので、とても驚いた。シンガポールのSDGsの話と文化の話が知らないことだらけで面白かった。

- 長野高校での海外研修の面白さを知ることができた。また、たくさんの国のことを知ることができた。すごいみんな真剣だった。
- 外国に行き、その国の文化、食事、取り組んでいることについて英語で発表し合っているのがとてもすごいと感じました。また聞いている生徒の皆さんも真面目に聞いているところが印象的でした。
- スライドは簡単に、スピーチはスライド 1 枚に対し、短く分かりやすく紹介されていて、とても分かりやすかった。
- 実際に行った様子をスライドや言葉などで話しているのがとても分かりやすく、少し面白くしているところもすごいなと思った。

### 《情報》

- 新しい共テ科目の情報がどんなものなのか知りたかった。1 人 1 台パソコンがあって、課題に取り組んでおり、思った以上に難しいことをやっているの、驚いた。
- Web ページ作成の授業でした。これからの仕事に必要なになっていくことを分かりやすく説明していて、良かったと思いました。
- 情報系では基礎的なこととはいえ、今は高校で専門的なことを学ぶことに驚きました。
- 将来直結しそうな内容で、技能も合わせて習得できそうだと感じました。
- 分かりやすい説明の仕方で良かった。先生が具体的に話していて良かった。みんな聞くと時とやる時のメリハリがついていていいと思った。授業内容が楽しそう。
- 情報デザインでは PC を使ってプログラミングのようなものをしていて、皆、パソコンのタイピングが速くてすごかった。
- 今回見た中で、一番興味のある科目だった。「Web サイトを作る」という内容も面白そうだった。体験入学では、他の教科をじっくり見てみたい。
- 教室にいた全員が画面上のソフトを巧みに操作している、かつ、PC の性質を勉強していて面白そうだった。
- とても静かだから、先生の話が聞きやすくてすごいと思った。集中力が切れる人がいなくてすごいと思った。

### 《芸術》

- 生徒 1 人 1 人が真面目に取り組む、ちゃんと技術があるので感心した。どんな構図でもデフォルメも OK と、発想力を自由に行っているところもよかったです。授業を受けたいです。(美術)
- 子どもたちが楽しそうに取り組んでおり、良かったと思いました。高校生は歌も声が出ていて素敵でした。(音楽)
- 分からないところを先生に聞くと、声をかけやすい環境でいいなと思った。姿勢など字を書くだけの指導が中学校にないのですごかった。(書道)
- 真剣に授業に取り組んでいて良いと思った。また、曲の意味をきちんと理解し、考えて歌っており、良いと思った。ドイツ語で曲を歌う前に、意味や思いなども考えられていて良い授業だと感じた。授業とのメリハリがついていた。(音楽)
- 音楽の授業を拝見しました。音楽の特徴とか楽しさを追求していて、面白いなと思いました。生徒で歌って、音楽表現を知っていく授業が印象的でした。(音楽)
- 音楽室中に響き渡る素敵な歌声が印象的でした。楽譜をただ見て歌うだけでなく、その作者の人生経験や心情などを学んでから歌うことで、曲のイメージを持つことができました。(音楽)
- ドイツ語の発音の仕方など、中学校の音楽の授業よりも、より本格的な内容でとても面白かったです。(音楽)
- 1 つの歌を探究していて、深くまで考えていてすごかった。真剣にやっていて、高校の授業のすごさを知ることができた。(音楽)
- 音楽の授業が始まった瞬間に、教室が静まりかえって「歌う」という空気感をつくり出しているところが、印象に残りました。実際歌っているときにも、声や視線、表情など、歌に対する姿勢がすばらしいと思いました。作曲者の歴史について

学ぶことで、どう歌うべきかしっかり生徒自身が考えられるところが良かったです。(音楽)

- モデルを使って、生徒全員がすぐに描き始めていて、すごいと思いました。どんどんアイデアを思いついていて、すごいと思いました。(美術)
- 先生が生徒に親身にアドバイスしている姿が印象的でした。(美術)
- 難しい題材であるにもかかわらず、透視図法を使ったり、様々な工夫を用いて表現していた。(美術)
- 芸術分野は選択式ということ、選ぶと3年間変えられないことが分かった。人体のデッサンに人形を使えるのが羨ましく感じた。とても面白そう。教室の後ろの絵が、色使いだったり、筆の動きだったり、きれいだと思った。(美術)
- 美術の授業を観させていただきました。現在、中学校で習っている学習よりも専門的で心躍りました。いつか自分もあの教室で授業を受けることができたならばと願ってやまない瞬間でした。(美術)
- 立体感のある絵を描くために図法を学んだり、話し合ったりしていて面白かった。(美術)
- 特に書道の授業が魅力的に感じました。書いている字が中学生の授業で書く字よりレベルアップしていて、かっこよかったです。(書道)
- 書道を行っていましたが、基本的な「とめ」などから始めていて技能が身に付きそうだと思います。興味を持ちました。
- 美術では立体的な物の書き方、音楽では合唱、書道では美しい文字を書いていました。自分から取り組む姿が良いと思いました。
- それぞれが課題に向かって懸命に活動をしていて良いと思った。また、先生方もアドバイスや実際に見せてみたりなど、とても楽しそうだった。
- 広々とした空間で授業をしていて、開放的でした。自由な感じで、歩き回って意見交換をしていたのが、とても新鮮だなと思った。

#### 《家庭科》

- 栄養の基礎と現代の日本人の傾向を分かりやすく説明していただき、私の方が楽しく聞かせていただきました。質の高い授業をしていただき、感謝しかありません。
- 栄養素について知らないことが沢山あり、興味深かったです。また不足した時の体の症状のむずびつきのところは生徒も興味深く聞いていたように思いました。高校生なので講義式なのかと思いますが、成分表示のところは現物を用意して頂き、実際にふれてみると楽しいかなと思いました。
- 「栄養素の働き」なんてそんなことも勉強するんだなと思った。顕微鏡で何かを観察していた。
- スクリーンを利用して、要点を理解しやすく授業されていて、見学していても新しい内容の勉強になった。

#### その他ご意見ご感想

- 校舎がきれいに保たれていて、環境がとても良かったです。生徒たちの勉強への態度がとても参考になりました。
- 長野高校の生徒の皆さんはとても明るくて、笑顔の人が多いなと感じました。校舎がとにかくきれいだなと思いました。授業を見て良かったです。
- 今日の公開授業で進路選択で生かせるような体験をさせていただきました。この体験で学んだことを忘れずに私も中学で勉強に励みたいと思います。今日はこのような体験をさせていただき、ありがとうございました！
- どの授業も集中して受けている生徒さんが多いと感じました。先生も明るく分かりやすい授業を行っていたので、入りたいという気持ちが強まりました。
- 高校の授業を実際に自分の目で見るという貴重な体験ができて良かった。
- 全体的に雰囲気がよく、楽しそうで、いいと思いました。

- この高校に行きたいと強く思った。
- 授業の実際の様子や雰囲気を知ることができ、とても参考になりました。また、これからの自分の目標やモチベーションを作るきっかけになりました。
- 授業をみなさん真剣に聞いていてすごいと思いました。先生の考え方も分かりやすいと思いました。
- 広い校舎と遠くまで見渡せる景色がとても良かった。図書館の本が色々あって良かった。
- 図書館の本がいっぱいあって、読みたい本もたくさんあったので嬉しかった。
- 受験対策について中学 3 年生と保護者向けの講義があると嬉しいです。
- 長野高校の生徒の皆さんから、この学校の授業の感想や、受験をしたときの感想・反省を聞きたいと思いました。
- とても校舎が広くて驚きました。また木の温かな色やにおいなど、リラックスして授業を受けられそうだと思います。
- 今まで見学した学校・公開授業の中で、1 番きれいで、感心しました。子どももぜひ、こちらの学校に進学したいと思ったようです。ありがとうございました。
- 素晴らしい学校だと感じました。流石、長野高校！！
- 短時間のみ拝見いたしましたが、生徒さんみなさんの集中力に感心いたしました。校舎内もとても気持ちよく整えられており、日頃の生活の様子もうかがえたように思います。
- 案内が分かりやすく助かりました。全体的に自由で開かれた校風で、伸び伸びと生活を送れている様子が分かり安心しました。
- 公開授業を見て、子どもの様子や学校内の様子など、普段見れないことが見れて良かったです。
- 校内が整理されていて、気持ちよく見学できました。
- 駅伝大会等、参観もしてみたいです。
- 他校の公開授業と日にちか時間をずらしていただきたい。
- 中学生もたくさん来ていたので、教室の中にスペースがもっとあると良いと思いました。皆遠慮して中に入れずにいたうなので。
- 全ての授業でクラスの中に入って見学ができるようになってほしい。
- 教室の中に入っていいのかよく分からなかったため、紙などを貼るなどすればいいと思った。
- ヘルメットの着用を呼びかける生徒の姿がすばらしかったです。長高新聞も楽しく家族で読ませて頂きました。
- 年に 1 度でいいので、学校周辺の草取りやゴミ拾いをやることも、教育上必要ではないか。社会のためにという視点から必要。
- トイレの洋式化が進み、高齢保護者にとってありがたい。できれば 1 階のトイレを全て洋式化を希望する。職員用も含めて、ウォシュレットがある方が感染面でもよいので全て変更してほしい。また災害避難時、トイレの水が流れなくなっても、洋式にビニール等に対応して使用できる可能性があるので、生徒のためであるとともに非常時にも役立つ学校であってほしい。
- 可能なら、グラウンドを駐車場として開放していただけると嬉しいと思いました。